



BRASIL El expresidente Michel Temer se entrega a la policía de São Paulo **P9**

SANCIONES EE UU se incauta de un carguero norcoreano **P13**



La policía analiza el lugar del ataque, ayer en Buenos Aires. / R. CEPPI (GETTY)

Un diputado argentino, en estado crítico tras un tiroteo junto al Congreso

Un funcionario que acompañaba al legislador fallece en el ataque. El Gobierno habla de "hecho mafioso"

ENRIC GONZÁLEZ / FEDERICO RIVAS
Buenos Aires

El diputado oficialista argentino Héctor Olivares quedó ayer gravemente herido tras un tiroteo a pocos metros de la sede del Congreso en Buenos Aires, que causó la muerte a su acompañante, el fun-

cionario Miguel Marcelo Yadón. Los dos asesinos actuaron con tranquilidad y, en opinión de la ministra de Seguridad argentina, Patricia Bullrich, se podría tratar de un "hecho mafioso" por las características de la agresión: un lugar céntrico, lleno de transeün-

tes, y vigilado. No se registraban ataques de este tipo en el país desde el regreso de la democracia en 1983. Bullrich señaló que el objetivo de los sicarios parecía ser Yadón, de 58 años, y no Olivares, de 61, al que no remataron pese a poder hacerlo. **PÁGINA 7**

Guaidó acusa a Maduro de cercar al Parlamento y convoca protestas

El presidente interino de Venezuela califica el arresto del vicepresidente de la Asamblea Nacional de "nuevo golpe" y persecución

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**
El líder opositor Juan Guaidó, reconocido como presidente interino de Venezuela por más de 50 países, acusó ayer al régimen de Nicolás Maduro de haber dado un "nuevo golpe al Parlamento", de mayoría opositora, y tratar de desmontarlo. Guaidó habló al día siguiente de la detención del vicepresidente de la Asamblea Nacional, Edgar Zambrano, que fue arrestado por el Servicio Bolivariano de Inteligencia (Sebin), la policía política del chavismo. Zambrano es uno de los 10 diputados acusados por el chavismo de intentar un alzamiento contra Maduro con la liberación del líder opositor Leopoldo López, en un intento por quebrar la unidad de la cúpula militar.

Guaidó, presidente de la Asamblea, habló de "golpe de Estado continuado", en referencia a las decenas de diputados perseguidos, exiliados o en la cárcel. "Nos persiguen. Porque acompañamos la legítima protesta y porque proponemos soluciones", dijo en una rueda de prensa en Caracas, desde donde lanzó un llamamiento a nuevas movilizaciones el sábado. La detención de Zambrano—que fue remolcado con su vehículo—demuestra que el régimen está dispuesto a poner en marcha una

contraofensiva. El dirigente chavista Diosdado Cabello citó en su programa *Con el mazo dando* a otros tres diputados que pueden ser los próximos. "Aquí va a haber justicia", advirtió. **PÁGINA 10**

El Papa ordena denunciar los abusos sexuales y de poder

LORENA PACHO, **Roma**

El papa Francisco dictó ayer nuevas normas para combatir los abusos sexuales y el encubrimiento en el clero. Casi tres meses después de la cumbre sobre la pederastia, el Pontífice impone una nueva normativa mediante el *motu proprio* (documento papal) *Vos estis lux mundi* ("Vosotros sois la luz del mundo") que endurece las medidas para luchar contra esta lacra que ha dañado a la Iglesia: nuevos controles a los obispos, obligación de investigar en un plazo de 90 días en el caso de los preladados y abrir oficinas accesibles para que las víctimas puedan denunciar. **PÁGINA 23**

PREMIOS ORTEGA Y GASSET

Periodismo para construir, no destruir

Arizmendi defiende un lenguaje que serene al recibir el galardón a una carrera

R. G. GÓMEZ / R. GARCÍA, **Madrid**
"Un periodismo que se dedique a construir, no a destruir, con un lenguaje que serene y no incendie, que ayude a comprender y a reflexionar". El periodista colombiano Darío Arizmendi recibió ayer con estas palabras el Premio

Ortega y Gasset a una carrera. La directora de EL PAÍS, Soledad Gallego-Díaz, recordó en esta 36ª edición que la profesión es hoy aún más necesaria. La revista *5W*; *El Pitazo*, de Venezuela, y el fotógrafo Vincent West también fueron premiados. **PÁGINAS 26 A 28**



EL PAÍS

GIUSEPPE CONTE

Primer ministro de Italia

"No necesitamos nacionalismo ni europeístas baratos"

DANIEL VERDÚ, **Roma**

Giuseppe Conte, primer ministro de Italia, sostiene desde hace un año los equilibrios de un difícil Gobierno de coalición. En entrevista con EL PAÍS, afirma que Europa "no necesita derivas nacionalistas antieuropeas, pero tampoco europeístas baratos". **PÁGINAS 2 Y 3**